
Jahresbericht des Präsidenten 2017 

Der Schwerpunkt im vergangenen Jahr waren die Tätigkeiten für den Erhalt der Postdienst-
leistungen im Quartier. Nachdem die Post die Schliessung der Poststelle im Zollikerberg be-
schlossen hatte, konnte die Gemeinde keine Alternative anbieten. Die Post wandte sich dann 
an den Quartierverein. Nach intensiver Suche und Abklärungen fand der Quartierverein eine 
Lösung mit der Betreiberin des Kioskes bei der Forchbahnhaltestelle  beim Rosengarten. Der 
Gebäudeteil ist im Besitz der Gemeinde und verfügt über einen grossen Lagerraum hinter 
dem Kiosk. Mit einem Umbau ergab sich ein geeignetes räumliches Konzept für Post und Ki-
osk. Der Quartierverein war auch zuständig für die Koordination des Bauprojektes zwischen 
Gemeinde, Kioskbetreiberin, Post und Forchbahn. Ende Oktober hat die Postagentur den Be-
trieb aufgenommen. 

Im Weiteren befasste sich der Vorstand im vergangenen Jahr mit folgenden Themen: 

 Der Vorstoss des Quartiervereins für eine Waldhütte in der alten Forsthütte ist nach wie 
vor pendent infolge baurechtlicher Probleme der Holzkorporation mit dem Projekt Werk-
hof. 

 Die Einsprache des Quartiervereins gegen Bahnschranken der Forchbahn ist beim 
BAV noch hängig. Mit der Wiedereinführung des Betriebes nach Tramverordnung könnten 
die Blinklichter beibehalten und teure Strassenumbauten vermieden werden. Nachfor-
schungen des Quartiervereins haben gezeigt, dass dies bei identischen Situationen bei 
der Waldenburgerbahn im Baselland möglich war.  

 Auf mehrfache Vorstösse des Quartiervereins zur Verbesserung des Zustandes der Un-
terführungen hat das kantonale Tiefbauamt eine Projektleiterin für die Bearbeitung er-
nannt. Wir bleiben am Ball. 

 Nachdem Alfred Ryf die Stelle als Leiter der Aktivitäten im Quartiertreff im September ver-
lassen hat, haben wir Kontakt aufgenommen mit Otto Bieri, dem zuständigen Abteilungs-
leiter der Gemeinde zur Belebung des Quartiertreffs. Wir unterstützen auch die Spiel-
nachmittage mit Pétanque (jeweils montags ab 16 Uhr vor dem Quartiertreff). 

 Der Quartierverein ist in einer Arbeitsgruppe vertreten zur Verbesserung der Schulweg-
sicherheit auf der Sennhofstrasse. Nach Abklärung diverser Varianten wird im kom-
menden Frühling eine Markierung auf dem Strassenbelag erfolgen.  

 Seit vielen Jahren fordert der Quartierverein eine häufigere Kontrolle des Wochenend-
fahrverbotes auf der Sennhofstrasse über den Golfplatz. Der Quartierverein hat dazu 
diverse Varianten vorgeschlagen. Nun wurde die Anschaffung eines Apparates ins Budget 
2018 aufgenommen. Die Installation soll im Sommer 2018 erfolgen. 

 Der Vorstand hat Kontakt aufgenommen mit Frank Neuhäusler, dem zuständigen Abtei-
lungsleiter der Gemeinde betreffend der Einführung von separaten Plastiksammlungen.
Heute können diese bei der Sammelstelle im Dorf abgegeben werden. Die Gemeinde 
wartet ein Gutachten des Bundesamtes für Umwelt BAFU und des kantonalen Amtes 
AWEL über den ökologischen Sinn von solchen separaten Sammlungen ab. 

 Der Billettverkauf im Kiosk soll Ende 2018 eingestellt werden. Zudem können ab 2021 
am Automat nur noch Billette für die ZVV Region gekauft werden und nicht mehr für das 
nationale Netz. Der Quartierverein wehrt sich gegen diesen Abbau, hoffentlich mit Unter-
stützung der Gemeinde. 

 Der Vorstand trifft sich periodisch mit einem Ausschuss des Gemeinderates zur Behand-
lung aktueller Probleme in unserem Quartier. 



Im vergangenen Jahr hat der Quartierverein folgende Veranstaltungen durchgeführt: 
 Im Januar und November das beliebte Jassturnier 
 Ende Januar ein Klavierrezital mit drei Pianisten unter der Leitung von Fredy Wettstein, in 

der Kapelle des Diakoniewerkes Neumünster. 
 Im März die Generalversammlung mit einem Referat von Christoph Hess der Firma Grimm 

AG über separate Kunststoffsammlungen. 
 Im Juni ein Referat von Fanbienne McLellan, Zollikerberg und Sigrid Lüber, Wädenswil, 

beide von Ocean Care, einer internationalen Organisation zum Schutz der Meerestiere und 
Ozeane, über Badefreuden und Meeresverschmutzung. 

 Ende Juni eine Information der Post über das zukünftige Angebot der Postagentur im Zolli-
kerberg. 

 Im November ein Besuch im Museum des Diakoniewerkes Neumünster mit Führung der 
Diakonisse Margrit Muther. 

Allgemeines: 

 Es fanden 5 Vorstandsitzungen statt. Ich danke allen Mitgliedern des Vorstandes für die 
aktive Mitarbeit und gute Zusammenarbeit. 

 Unsere Website wurde von Vorstandsmitglied Jürgen Schütt neu gestaltet: 
www.quartierverein-zollikerberg.ch

 Wir suchen neue Vorstandsmitglieder! 
 Der Verein zählte Ende Jahr xxx Mitglieder. Im vergangenen Jahr erfolgten x Austritte, 

hauptsächlich infolge Wegzugs oder Todesfalls. Wir konnten aber auch x Neumitglieder 
begrüssen. 

 Ich danke auch allen Mitgliedern für die Unterstützung unserer Tätigkeiten im Interesse 
der Wohnqualität des Quartiers. Anregungen sind jederzeit willkommen 

Fritz Wolf, Präsident 
Zollikerberg, im April 2018 

http://www.quartierverein-zollikerberg.ch/

